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香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 距離特首參選提名期尚
有一周，自言仍未取得150個選委提名的行政長官參選
人梁振英，主動約見工聯會立法會議員聽取他們對標
準工時的意見，並稱會再探討該議題。工聯會讚揚梁
振英有耐心及誠意，但重申參選人不支持標準工時，
肯定不能取得工聯會的提名票。另一參選人唐英年則
強調，合理工時對生活平衡相當重要，承諾會與勞工
界保持密切溝通，稍後發表的政綱會就標準工時作出
詳細表述。
工聯會在今屆特首選舉中手握60張選委票，而會長

鄭耀棠早前表明倘特首參選人在標準工時上沒有進一
步發展，工聯會選委不會給予提名票。早前明言目前
非標準工時立法時機的梁振英，昨日就主動出擊，聯
同競選辦公室主席張震遠、競選辦主任羅范椒芬等，

到訪工聯會與立法會議員黃國健、王國興、葉偉明及
潘佩璆，進行約1小時的閉門會議。
梁振英會後稱，他繼農曆新年前出席工聯會座談活

動後，是次再與工聯會討論標準工時及單肢傷殘的問
題，他形容會面有用，稍後會進一步探討及了解現屆
政府在標準工時上的工夫，又稱此行沒有談及提名問
題。

黃國健：不撐「工時」不獲工聯支持
黃國健就指，梁振英有誠意及耐心地聽取他們意

見，亦承諾會研究能否在政綱中加插勞工政策議題，
但強調現屆勞工及福利局正就標準工時做報告，立法
會稍後也會就此進行討論，認為特首參選人不應在現
有基礎上倒退，相反要承諾上任後成立專責委員會，

研究推動標準工時的立法。他又
稱，未收到唐英年邀約工聯會會
面，工聯會在提名問題上亦未有決
定，「不支持標準工時，我們一定
不支持他，這是肯定的，若支持標
準工時，我們願意考慮是否給予提
名」。
據悉，工聯會明日會舉行常務委

員會，但未知會否討論特首選戰問
題。

唐：工時長影響家庭生活
唐英年昨日在出席一選委論壇時強調，個人有好多

勞工界朋友，明白到工時長會直接影響家庭生活，因

此合理工時對保持工作生活平衡相當重要，承諾會與
勞工界保持密切溝通，當選後更會尋求積極進展。他
透露，稍後發表的政綱，會就標準工時作出詳細表
述，交代相關細則。

CY主動約工聯 傾標準工時

梁振英昨日出席了酒店業選委
及業界代表座談會，與17名

選委及業界代表會面。他指出，酒
店及旅遊產業創造大量就業機會，
故不應將之簡單視作一般產業，強
調清晰界定特區政府、行政長官與
產業之間的關係，及明確產業政策
極為重要。

「政府角色不能被動」
他坦言，特區政府在旅遊發展方

面，目前未有積極明確角色，並以
政綱中提到的「官、產、研、學」
的結合，指香港就政策研究方面比
其他社會落後，相信「政府角色不
能被動消極」，要探討大市場下如
何令政府在這方面更為積極，包括
研究設立旅遊政策局。　
不過，他亦指，旅遊產業涉及不

少機關、部門，要有充分的統籌工
作：「有局好，無局好，要積極推
動政策，同時不應留於過去思
維。」他並再以「山不在高，有仙
則靈」比喻，直言需要「好局長」
推動政策，強調局方不應只作監管
而欠缺發展意識。

官避嫌不用酌情權致發展慢
就酒店供應不足，業界認為當局

在土地用途上要有彈性政策以便利
業界發展，梁振英指出，政策要便

利各界發展，不能「閂埋門想出
來」，又指執行政策時應有酌情
權：「按官員過去的趨勢，回歸10
多年，有官員因擔心引起如官商勾
結等揣測或輿論，不敢用酌情權，
以致發展越來越慢，這對社會發展
無好處。」
他坦言，回歸前公務員恰如其分

地運用酌情權，社會的發展速度亦
較快，並舉例指包括酒店發展與審
批過程等均受到拖慢，強調香港公
務員廉潔程度在世界上數一數二，
故可以放心讓公務員運用法律及政
策下的酌情權，並重申「聽定撐」
對公務員執行政策時的重要性。

「十二五」政府應扮更重要角色
近年香港旅遊業受惠於內地旅

客，梁振英就闡釋CEPA及個人遊
等政策都有助推動旅遊業的發展，
內地城市有很大的發展潛力，並強
調中央政府支持香港旅遊業發展，
國務院副總理李克強訪港的「36招」
及國家「十二五」規劃均提到相關
支持措施，但特區政府應扮演更重
要角色，同時呼籲香港各界反思，
以「新思維及想法」把握機遇，切
勿坐失良機，否則機會當前亦是
「徒具虛名」。他又指，香港需要與
內地成立聯合小組解釋「大門開、
小門未開」的問題。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 就香港旅遊業和酒店的未來發

展及面對珠三角經濟一體化的機遇，行政長官參選人梁振英強

調，酒店及旅遊業是本港重要產業，強調香港無天然資源，故

酒店及旅遊產業地位特殊，而其經濟效益更包括上下游的周邊

行業。在回應業界批評政策當局欠積極性，建議設立旅遊政策

局時，梁振英指出香港相比鄰近地區如台灣、新加坡等，旅遊

發展意識的積極性較低，故「不排除有成立(旅遊局)的需要」。

唐英年昨日出席由香港酒店業主
聯會舉辦的特首參選人論壇，

與會上10餘名選委交流旅遊業發展方
向，及應否設立旅遊政策局及人才培
訓等議題。

籲擴灣仔會展 西九建新展場
唐英年在會上表示，香港應該和紐

約比較，以大都會式旅遊為方向，讓
內地以及外國遊客來香港感受得到國
際大都會的氣氛，並建議香港應擴展
灣仔的香港會議展覽中心，同時在西
九興建新的會議展覽場地，令兩個場
地以互補形式促進會議展覽業發展；
保持香港多元化美食天堂的角色，推
動文化藝術旅遊，更要把握獨特優勢
做好自然生態旅遊：「在香港，在繁
忙巿區乘15分鐘至20分鐘車便能去到
郊野公園，這是紐約做不到的。」
就有業界代表建議新一屆特區政府

應成立旅遊政策局，統籌協調各方面
資源推動香港旅遊業發展，他就認為
增加政府內部跨部門統籌更為重要，
故建議設立副財政司司長，負責加強
統籌涉及經貿旅遊範疇的政策措施。

倡商用地改酒店地 拍賣無底價
香港酒店供應不足一直為人詬病，

有業界就要求特區政府增加撥地及提
高酒店用地的地積比率，唐英年認同
有關建議，提出將部分勾地表的商業
用地改為酒店用地，並在拍賣時不設

底價，讓業界更易估算成本，增加吸
引投資者的誘因，解決香港最短缺的
三四星級酒店的需要。被問及此舉是
否「賤價賣地」時，他強調，如果市
場有競爭，就不會構成賤賣土地。
他在會上提到發展香港會議展覽場

地時，同時詳述自己在任政府官員時
的政績，指他任工商科技局局長時，
把30多年來一直在日內瓦舉辦的世界
電信展搶到手：「最初日內瓦不把我
們當一回事，但我們將ITU(國際電信
聯盟)的成員一個一個地Lobby(游說)
過來，到日內瓦發現事情不靠譜，要
繼續在日內瓦舉辦有暗湧時，已經太
遲了。」

成功爭取電子「上河圖」港展出
唐英年又說，電子動態版《清明

上河圖》來港展出，也是他趁世博
期間到上海訪問，向中央政府反映
希望在世博完結後於香港展出電子
動態版《清明上河圖》，令接近100萬
香港巿民有機會欣賞到這幅世博中
國館的鎮館之寶。而第六屆世界貿
易組織部長級會議也是他交涉得來
的，指2005年他負責為第六屆世貿部
長級會議協調各個政府部門時，事
先與很多示威團體溝通好，有關的
保安安排令特意來港取經的新加坡
嘆為觀止，事後更令很多國家及地
區都不敢認頭接辦下一屆，因為擔
心辦起來不及香港好。
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香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 旅遊業是香港一大經濟發展動力。

特首參選人唐英年說，香港應該參考美國紐約，由副財政司司長

統籌發展旅遊業工作，並以大都會式旅遊為發展方向，並提出4

項建議，包括增加會議展覽場地，保持香港多元化美食天堂的角

色，推動文化藝術旅遊及把握獨特優勢，做好紐約所沒有的自然

生態旅遊。他又建議將部分勾地表的商業用地改為酒店用地，並

在拍賣時不設底價以增加吸引力，解決香港酒店不足的問題。

唐英年寫政綱入最後直路
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖)

因競選辦公關曾查詢有關調查的
公布日期而被捲入民調風波的特
首參選人唐英年強調，他一向尊
重學術自由，並無介入過有關民
調。被傳曾就民調問題與已辭職
的原浸大傳理學院院長趙心樹午
膳的梁振英則強調，他從未與
趙心樹私下接觸。
就浸大報告指其競選辦公關

陳慧兒曾致電浸大查詢有關民
調的公布日期，唐英年昨日回
應說，陳慧兒的職責是回覆傳
媒查詢。她當時接獲一家媒體
查詢，才會致電到浸大查核，
這是盡責的表現。
他又澄清浸大方面並沒有就

是次民調風波的調查接觸過他
和他的競選團隊，又說：「我
可以提供的資料已經說完了⋯⋯
我沒有任何資料再提供。」
梁振英在回應時則強調，他

並不認識趙心樹，亦沒有與他
單獨午膳，他本人與他的團
隊，亦從未直接或間接就民調
接觸浸大任何人士。
為釋除公眾疑慮及保護浸大的

聲譽和地位，他認為有關方面需
要交代「實情和真相」，如有需
要，他及其團隊願意配合調查。
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香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 坊間普
遍希望特首參選人唐英年能盡早公布
其參選政綱，唐英年透露，現時正在
最後撰寫政綱階段，暫定在報名參選
前一次過公布所有政綱，並會於未來
數個星期以其政綱內容爭取市民及選
委支持。
坐擁18張選委票的中華總商會早前決

定容許會員自由提名後，昨先後邀請唐
英年和梁振英，分別與該會會董及代表
等閉門座談。大家主要討論了「十二五」
規劃、南沙及前海發展等經濟議題。

中總：雙英各有千秋
中總會長蔡冠深在會後表示，「雙

英」先後具體講述「十二五」規劃、
南沙及前海發展等重要經濟議題，認

為他們各有千秋，難分高下，因此自
己未有最終的提名意向，稍後會繼續
諮詢會員意見。被問到中總選委有否
壓倒性傾向時，他未有直接回應，但
重申中總已經清晰表明選委可自由提
名，而今日舉行的會員大會，並不涉
及特首選舉問題。
梁振英在會後表示，中總過去長期

積極為香港經濟發展籌謀，包括政府
在香港經濟發展過程中的角色，而自
己的經濟發展理念與中華總商會接
近，包括在香港以外的南沙及前海發
展等觀點相當一致，比較有信心取得
他們的提名及支持。
唐英年在會後則首次披露，自己將

於提名期前正式公布其參選政綱，並
坦言自己過去在不同場合與不同界別

人士交流時，已交代過不同範疇的政
綱，但考慮到有選委期望他疏理及結
合所有政綱，及提出從未提及的政策
綱領，故暫定在報名參選前一次過公
布所有政綱。
同場的港區全國人大代表劉佩瓊透

露，自己早前接獲唐英年陣營的通
知，會於日內完成政綱並速遞給她參
考，但截止目前仍未收到，個人未有
最終的提名取向。
另外，被問到過去9年的政績會否成

為其參選包袱時，唐英年指特區政府
過去推行的所有政策，他都有牽涉在
內，不會將之視為包袱，但理解市民
對政府的不滿情緒，會於未來數個星
期爭取市民和選委支持，一旦當選更
會以實質工作回應市民的訴求。

行政長官選舉即將進入提名期，2位
建制派參選人均全力「搏殺」拉票，以
爭取盡量多的提名入閘，擁有18票的金
融服務界亦成為「兵家必爭之地」。據
了解，唐英年和梁振英於該界別內的

「鐵票」可謂平分秋色，各有4張至5張「鐵
票」，餘下7名至8名選委則仍在觀望之中，
其中許多人都希望可盡快看到唐英年的政
綱，並與梁振英作一比較，再作出最後決
定。

香港金融服務界近年一直希望進軍內地，
開拓新興市場，惟內地的「小門未開」，只
能駐足不前，故業界均十分關心兩位「熱門」
行政長官參選人政綱中有關金融服務業方面
的內容，希望可以多提出能夠真正幫助到業
界未來發展的政策建議。
已表態支持唐英年的金融服務界選委張華

峰透露，尚未「揀定」的業界選委好希望唐

英年可以快些推出政綱，了解他的理念和政
策建議。他並形容，唐英年為人老實，亦有
很多的進步空間，特別是願意聽取業界的意
見，他已向唐英年建議，新一屆特區政府應
設立金融諮詢委員會，作為當局金融政策的
主要諮詢機構，吸納業界人士和其意見，希
望未來金融政策可以更貼近業界。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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■梁振英與工聯會高層舉行

閉門會議。 香港文匯報

記者彭子文 攝

■梁振英認為酒店及旅遊業是本港重要產業，倡設旅遊政策局。

香港文匯報記者曾慶威 攝

■唐英年倡設副財政司長推廣大都會式旅遊。 香港文匯報記者曾慶威 攝

■中總先後與行政長官參選人唐英年(上)及梁振英(下)交

流。 香港文匯報記者彭子文 攝
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